



MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS,
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL
APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS
TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75

**ACTA 76
SECRETARIA MUNICIPAL
CIUDAD QUESADA**

ACTA NÚMERO SESENTA Y SEIS DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN CARLOS, EL SABADO VEINTISEIS DE NOVIEMBRE DEL DOS MIL ONCE, A LAS DIESCISEIS HORAS EN EL SALON COMUNAL DE LA ASOCIACION DE DESARROLLO INTEGRAL DE BOCA DE ARENAL DE CUTRIS.--

CAPITULO I. ASISTENCIA.--

MIEMBROS PRESENTES:

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): María Marcela Céspedes Rojas, Presidente Municipal, Carlos Fernando Corella Cháves, Vicepresidente Municipal, Gerardo Salas Lizano, Aída Vásquez Cubillo, Edgar Chacón Pérez, Elí Roque Salas Herrera, Juan Rabel Acosta Ulate, Gilberth Cedeño Machado, Liz Diana Vargas Molina.--

REGIDORES SUPLENTE, SEÑORES (AS): José David Vargas Villalobos, Gisela Rodríguez Rodríguez, Everardo Corrales Arias, Ana Leticia Estrada Vargas, Rolando Ambrón Tolmo.--

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Adolfo Enrique Vargas Aragonés, Edgar Rodríguez Alvarado, María Mayela Rojas Alvarado, Rafael María Rojas Quesada, José Francisco Villalobos Rojas, Eladio Rojas Soto, Auristela Saborío Arias, Milton Villegas Leitón, Omer Salas Vargas.- Magally Alejandra Herrera Cuadra.---

SÍNDICOS SUPLENTE, SEÑORES (AS): Margarita Durán Acuña, Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Elizabeth Alvarado Muñoz, Edenia Sequeira Acuña.-- Isabel Arce Granados,

MIEMBROS AUSENTES

(SIN EXCUSA)

Grehybeim Gerardo Arrieta López c.c. Greivin, Miguel Antonio Esquivel Alfaro, Randall Alberto Villalobos Azofeifa, Ileana Alvarado Zúñiga, Ronald Corrales Jiménez. Adriana Gabriela Pérez González, Baudilio Mora Zamora, Judith María Arce Gómez.-- Leticia Campos Guzmán

MIEMBROS AUSENTES

(CON EXCUSA)

Carlos Eduardo Villalobos Vargas (motivos laborales), Ligia María Rodríguez Villalobos (asuntos personales), Evaristo Arce Hernández (Asuntos Personales), Heidy Murillo Quesada (Asuntos Laborales), Juan Carlos Brenes Esquivel (Asuntos Personales), Edgardo Vinicio Araya Sibaja (motivos laborales),.—

VICE ALCADESA: Jenny Chacón Agüero.-

CAPITULO II. LECTURA DE LA AGENDA.

ARTÍCULO No. 01. Lectura de la Agenda.--

La señora Presidente Municipal, Marcela Céspedes Rojas, procede a dar lectura a la agenda, la cual se detalla a continuación:

- 1.- Comprobación del Quórum.-
- 2.- Lectura de la agenda aprobada mediante artículo N° 17 del acta N° 75 de la Sesión Ordinaria celebrada el lunes 21 de noviembre del 2011, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.-

PUNTO A TRATAR:

- Palabras de miembros del Concejo de Distrito
- Palabras de miembros del Concejo Municipal
- Palabras de representantes de Asociaciones de Desarrollo
- Presentación artística Grupo SINEM "Cuerdas de Platanar de Florencia"
- Reconocimiento a personas de la comunidad
- Homenaje al señor Luis Chacón Obando.-

La Presidente Municipal Marcela Céspedes Rojas brinda un cordial bienvenida dice : que para nosotros es un verdadero placer venir a compartir su aniversario numero 40, al distrito de Cutris, agradece tanto a la Asociación de Desarrollo Integral como al Concejo de Distrito.--

Se procede a entonar las notas del Himno Nacional de Costa Rica seguidamente, del Himno a San Carlos " San Carlos Mi linda Tierra".-

CAPITULO III. PALABRAS DE MIEMBROS DEL CONCEJO DE DITRITO DE CUTRIS

.ARTÍCULO No. 02. Palabras del señor Jorge Acosta.--

El señor Jorge Acosta señala que, gracias a Dios nos da la oportunidad de compartir y agradece al Concejo Municipal su precenciam reconoce igualmente, a las Diputadas presentes Pilar Porras y Mireya Zamora, dice: aquí los tratamos con cariño porque sabemos agradecer a Ustedes el apoyo brindado a nuestra comunidad y a todas las fuerzas vivas del distrito y a la señora Auristela Saborio y Concejo de Distrito, dandoles a los presentes una cordial bienvenida indica a los presentes que la organización de esta actividad está a cargo de la Asociación de Desarrollo Integral de Boca de Arenal Asociación, que es de lujo en el cantón. Asi mismo indica que cualquier actividad que realice dicha Asociación trasciende la frontera de la Región Huetar Norte, y no la ,trasciende por casualidad, es por trabajo con el unico objetivo de desarrollar esta comunidad. Sigue manifestando que que tambien es parte de esta organización la Comunitaria de nuestro pueblo, la comunitaria tiene una historia presiciosa porque ha nacido con la urgente necesidad de resguardar nuestra comunidad y vendra el momento oportuno de hablar los puntos de que nuestra comunitaria ha trabajado, sin bien es cierto que nuestro cantón a crecido tambien nuestro distrito es pujante y va para adelante hoy señala hoy celebramos cuarenta años de lucha de nuestros campesinos y nuestras campesinas por enaltecer la Región Huetar Norte formando un distrito de

punta, un distrito que es de avanzada, no estamos ni hemos estado nunca detrás de nadie para desarrollar están los pioneros, tenemos la gente que forjo y fundamento las bases para que nuestro distrito sea como es. Nuestro distrito sigue en la lucha, sigue en la lucha para desarrollar el cordón fronterizo y hoy que tenemos dos Diputadas estamos pidiendo con demencia pero con mucho respeto que no olviden que el cordón fronterizo es de la zona más abandonada, es una de las zonas más olvidadas sin embargo, cuando llegamos a pedir cuando llegamos pedir desarrollo a los pueblos fronterizos aveces nos dan la espalda, no solo a nivel de Asamblea Legislativa y es duro decirlo porque el aprecio y el cariño siempre se lo tenemos, pero también, con aprecio con cariño pero con vehemencia les pedimos más apoyo porque este distrito en sus cuarenta años se a desarrollado con la bandera de lucha de los pioneros que dieron su alma vida y corazón, de aquellos primeros tiempos que venia los huleros por el Río San Carlos a explotar el hule, y fueron forjando las primeras comunidades las pequeñas familias quedandose a la rivera del Rio San Carlos, y que lindo es hoy llegar acá y ver el desarrollo un desarrollo que no es un regalo, esto no lo ha regalado nadie, esto es la lucha permanente de hombres y mujeres que ha sabido forjar que han sabido aquisolar, meciona además, que es un momento para decir tenemos algo en los distritos nuestros indica su complacencia de tenerlos acá, Ustedes han sabido abrir el surco, Ustedes que han andado habriendo la trocha, para que después entrara la gente a los que viajaron a caballo y a pie primero para abrir el sendero abriendo la montaña, que lindo es decir tenemos cuarenta años de nuestro distrito y además decirles bienvenidos a Ustedes a este distrito que es parte fundamental de piedra angular del desarrollo de este San Carlos, por ese hablar del distrito de Cutris, es sentirnos con la bandera en alto es levantar el dedo y decir si podemos con la ayuda de Ustedes, señoras Diputadas y Ustedes señores del Concejo Municipal, porque pedimos que nos abran las puertas y si le solicitamos que nos abran las puertas , cuando toquemos las puertas de Ustedes no nos digan que nos están, la costumbre de siempre no estoy para nadie, contestan una llamada telefónica y mucho menos para atender a ese campesino o campesina que viene a requerir algo para el desarrollo de la comunidad, compañeros del Concejo no nos abandonen esperamos de ustedes solo bondades y la actitud positiva que necesitamos, precisamos más fuentes de empleo, más caminos, casualmente que duro fue encontrarme en las Parcelas entre San Vito y las Parcelas el puente caido y los niños de las parcelas no pueden asistir a la escuela , tomen nota señores del Concejo ahí hay que mandar a alguien que valore dicha situación y como hay un monton de cosas ya que fue una casualidad que llegará por ahí necesitamos que hable por nosotros y aquí lo estoy diciendo ante estos luchadores, tomen nota para que pronto ese puente que pasan los niños a recibir sus lecciones sea restaurado, si hablamos de desarrollo científico y tecnológico debemos de reparar el paso demoles lo minimo que es el camino, para que ellos en su caballito pasen todos los días niños que viajan más de una hora para ir a su escuela. Termina indicando el señor Acosta que hablar de progreso se llevaria mucho tiempo ya que hay muchas cosas que decir sin embargo, vendrá una nueva etapa espero que floresca de nuevo el entusiasmo de las comunidades esa fe que se ha venido perdiendo paulatinamente porque no les hemos dado el apoyo a los representantes de esas comunidades termina dando nuevamene la bienvenida a este distrito en sus cuarenta años insta a disfrutar de esta celebración en esta fecha historica.-

ARTÍCULO No. 03. Palabras de la Sindica distrito de Cutris Auristela Saborio.--

La Presidente Municipal Marcela Céspedes Rojas señala que en representación del Concejo de Distrito de Cutris vamos a escuchar a la Sindica Auristela Saborio. —

La Sindica Propietaria del Distrito de Cutris Auristela Saborio habla que para nosotros un placer tenerlos acá, igual a los vecinos de nuestro distrito y fuera de nuestro distrito que se encuentran acompañándonos. Dice hoy es un día realmente de

gran satisfacción para nosotros los hijos del distrito de Cutris, saber que tenemos cuarenta años de independencia del distrito de Florencia. Fueron unos pasos muy pequeños que se fueron dando para llegar a convertirnos en un distrito que y por ello la vida nos cambio completamente a hoy, no se separaban los caminos solo se limpiaba los canales del río que era el medio de navegación de comunicación y las trochas hoy por hoy podemos estar satisfechos porque ya tenemos otros medios no solamente los caballos y los bueyes, ya hoy es otra historia que podemos relatar a la sociedad que nos acompaña, cabe indicar que las luchas fueron muy fuerte y hoy la vida es más cómoda, más suave, siempre estamos luchando día a día para tener mejores condiciones vida, tanto en las vías de comunicación, como en las vías de educación, manifestó que el progreso no tiene limite no se detiene y cada día necesitamos cada día más. Reitera su complacencia de contar con la presencia de todos acompañándonos en la celebración de este gran día.--

CAPITULO IV. PALABRAS MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL.

ARTÍCULO No. 04. Palabras Miembros del Concejo Municipal.--

La Presidente Municipal manifiesta que a continuación se va a tener un espacio para que precisamente los miembros de este Concejo Municipal los señores Regidores y Regidoras propietarias puedan dirigirse a esta comunidad a Ustedes que hoy nos acompañan.

El Regidor Carlos Corella Vicepresidente del Concejo Municipal, dice que en la celebración de este aniversario tiene tanto que decir, y podría decir que deje el ombligo, indicando que en este distrito tiene amigos, familiares, menciona que ha transitado por tantos años estos caminos a su vez señala que a sus cuarenta y nueve años considera que el distrito de Cutris merece esto y más. Dice que , un día como hoy que amaneció de lluvia sin embargo el cielo se despejó y estamos disfrutando un día de verano indica que existe un dato curioso el distrito de Cutris con el Distrito de Pital son hermanos gemelos , los divide el Río San Carlos, que fue en aquel tiempo la red vial de comercio donde interactuaban todas las comunidades y las conozco una por una tanto del distrito de Cutris como Pital menciona que este Concejo Municipal debe trabajar con el Distrito de Cutris en unión de las compañeras Diputadas Pilar Porras y Mireya Zamora, el compañero Manrique Oviedo no se encuentra por asuntos personales, señala que se debe rescatar el río San Carlos este río que le ha dado tanto material, menciona que a los que ya contamos con cañas remontarnos a la época de 50 años atrás de lo que era el río San Carlos, recalándoles a los jóvenes presentes que todo pueblo de aquí a la derecha del río San Carlos igual que el distrito de Pital a la izquierda, era una vía de comunicación donde hace muchos años cuando se hizo la represa en Nuevo Arenal el gobierno prometió y don Jorge tal vez no me deja de mentir cuando desvió las aguas del río Arenal que desemboca aquí en Boca de Arenal desvió las aguas del río arenal hacia la represa prometió que intentaría hacer una ruta alterna de pavimento de Pital a Boca Tapada, 400 metros después de la plaza de Boca Tapada hasta ahí iba a llegar el pavimento, menciona además que hoy por hoy El viene llegando en este momento, y observamos como están trabajando mucha maquinaria. Hace un llamado al Concejo Municipal, para que tome cartas en el asunto y que esa vía de comunicación de Buenos Aires y Coopevega y así lo indicaba don Jorge de Sámbo de Río Tico, Chamorro Chamorrito todas esas poblaciones que están al margen del Río San Carlos recuerda que esa era la vía de comunicación y de transporte que tenían esas comunidades. Además menciona que en Muelle llegaba todo tipo de productos los cuales eran enviados al igual que el ganado los cerdos etc. Indica que remontar años atrás para El es un privilegio porque lo he vivido junto con Ustedes menciona que este Concejo ha trabajado fuertemente en los cinco ejes y no tanto en infraestructura recalca la actividad de turismo y cultura para lograr que rescatemos los valores de nuestros antepasados

hicieron por nuestro distrito y ahora lo estamos disfrutando además, recalca la labor de nuestros antepasados, los cuales labraron la tierra y les toco muy duro reitera su felicitación a las personas que forjaron este pujante distrito menciona que no le cabe duda que este Concejo Municipal y la Administración apoyara todas las iniciativas de desarrollo que se propagaran en el distrito y así obtener un mejor acueducto, infraestructura, educación, vías de comunicación y que cada día tengan una mejor calidad de vida de todas y todos sus habitantes.--

El Regidor Elí Roque Salas indica que desea aprovechar la oportunidad para dos cosas: una felicitación para las personas que no solo han hecho historia, sino que siguen haciendo la historia de Cutris, personas que fueron fundadoras y que aún siguen dando su esfuerzo y aporte de este distrito fronterizo de difícil acceso de situaciones complejas por su situación geográfica pero que, a pesar de eso hombre y mujeres ha sabido desarrollar comunidades progresistas sin importar las adversidades. En segundo lugar decir como decía un ex diputado de este cantón de San Carlos, ..” que la peor gestión es la que no se hace” y que en ese sentido los gobiernos y la Administración Pública en Costa Rica está en deuda con estos distritos fronterizos, en este caso está en deuda con Cutris los habitantes de Cutris, costarricense al fin, igual que viva en la Meseta Central o algún lugar del país requiere que sus necesidades sean atendidas. Desde ese punto de vista nunca se debe de pensar que por la lejanía o por las dificultades puedan verlos por encima del hombro yo creo, como decía don Jorge Acosta, aquí en sus palabras los habitantes de este distrito saben trabajar, saben lo que quieren y lo que quieren es progreso y bienestar para su habitantes por lo tanto, siempre con la frente en alto deben no solo pedir sino exigir que la Administración Pública vuelva lo ojos a estos lugares para mejorar las vías de comunicación, las vías de acceso los servicios públicos, de salud educación, etcéter eso es indispensable, como también es indispensable el crédito para pequeños y medianos productores de manera que, en este cuarenta aniversario, amigos y amigas de Cutris felicitaciones... y a continuar con la mano en el timón para seguir construyendo un Cutris progresista con mejor calidad de vida a todos sus habitantes.

El Regidor Gerardo Salas Lizano manifiesta que brinda una saludo a los presentes especialmente a los habitantes del distrito de Cutris, porque muchos antes de eso de constituirse distrito muchos habitantes comenzaron a abrir brecha a eso de los años 40 y 50 llega a mi memoria a mi padre y a muchas personas que conoci ahí por los años 70, 74 mi padre me traia a una finca que El tenia, menciona cuando el bus llegaba hasta la pulperia de Juan Rafael Chacón, y dice que eran días muy difíciles aquellos donde la ley era votar montaña, todo lo contrario de hoy, indica que tiene la dicha de que Dios le dio de ir viendo crecer este distrito, exteriorizando que es una riqueza muy grande que lleva dentro de su corazón y de haber sido parte de este desarrollo, indica a su vez que en los años 79 y 80 conoció a una muchacha con gran carisma de servicio, me refiero a la señora Pilar Porras hoy Diputada de este Cantón, Hace una amplia reseña personal de sus experiencias vividas en este distrito que lo llena de orgullo y satisfacción de haber aportado un pequeño grano de arena e insta a seguir adelante indicándole a los presentes que el Concejo Municipal esta haciendo su mejor esfuerzo para este distrito como a los demás distritos del Cantón de San Carlos tenga desarrollo y una mejor calidad de vida de sus habitantes.—

El Regidor Gerardo Gilberth Cedeño Machado brinda un saludo cordial a los presentes haciendo incapie que el 26 de noviembre del 1971, fue el día que se constituyo distrito Cutris, e insta a los estudiantes que lo tengan presente dado que podría ser pregunta de examen en Estudios Sociales, termina deseándoles muchas, muestra que el desarrollo a veces tiene su precio que el mismo no se debe detener, que una vez que se ha puesto la mano en el arado no se vuelve a ver para atrás, seguir adelante arando con bueyes o sin ellos asi como lo hicieron en el Ferri en Terrón Colorado y recuerda las actividades deportivas en Terrón , expresando su interes que

se puedan volver a realizar, termina externando un saludo especialmente a la Comisión Organizadora, a la Asociación de Desarrollo por el gran esfuerzo, a las personas que participaron en las exposiciones dice que se encuentra a la orden tanto personal como Regidor del Concejo Municipal reiterando su felicitación por los 40 años de haberse constituido como Distrito.--

El Regidor Everardo Corrales manifiesta que El quiere referirse a dos asuntos básicamente, cuando se asumio hace dos años la labor de este Concejo Municipal uno de los primeros acuerdos o compromisos fue perigrinar en todos los distritos, decia su abuelo que es de bien nacidos ser agradecidos, indicando que este Concejo estuvo en el Distrito hace un par de meses, indica que en este distrito de Cutris quedamos sumamente agradecidos porque se suponía que íbamos para otros distritos pero lamentablemente, otros distritos nos dieron la espalda nos dijeron no vayan Ustedes ahí, recalando que no habla de un solo distrito habla de varios distritos y llega una invitación para que este Concejo vuelva a Cutris, que agradecimiento de parte de nosotros que no hubo ni una sola persona que se opuciera que volvieramos nuevamente a Cutris, agradece a la Comunidad de Cutris por habernos abierto la puerta, no una vez sino dos veces y aqui nos van ha ver en varias oportunidades. El otro asunto cuando estuvimos aca encuentre varios dirigentes a como ha habido durante muchisimos años y yo recuerdo hace 30 años que en esta comundiad habia un par de casas negocio y un bar que no puede faltar la plaza de fulbool y la iglesia, eso era Cutris eso era Boca de Arenal, la principal fuente de trabajo la caña, cuando la Cámara de Productores de Caña decidió que Cutris tuviera una Sucursal dijeron hagamosla, pero mucha gente dentro de la Administración de la Camara de Cañeros dijo; bueno ahora si quien se va a ese refundidero donde ahí asustan, y andan las culebras paradas y ni siqueira los chapilines pueden pasar y menciona que hay un viejo que dijo levanto la mano y dijo yo me voy para Cutris, me voy para Boca de Arenal instalemos la Camara de Cañeros se reunio con Don Luis con Aracelly y con otra gente de la comunidad desarrollemos esta zona trabajemos por el progreso y en agradecimiento hoy tengo que decirles gracias porque el salón que esta al frente lleva el nombre de mi padre Aquiles Corrales Rojas, menciona que alguien dijo en alguna oportunidad que en el momento que se cierre la producción de caña en Boca de Arenal y Cutris se muere, totalmente equivocados como no contaban que aquí tiene muy buenos dirigentes y que se puede progresar y hoy es uno de los distritos que hoy estan mejores desarrollados en el cantón de San Carlos, el otro día yo los vi muy preocupados mencionando que hay que hacer un Plan de Desarrollo y explica que es un Plan de Desarrollo a los presentes, cita que hay que trabajar para que Cutris logre contar con un Plan de Desarrollo, que tenga un Plan Regulador mencionando los Distritos que ya lo están gestionando insta a que trabajen en eso porque aquí en adelante tenemos que trabajar en armonia con el ambiente, en armonia con el bosque, con el agua y que crezca como debe ser esta gran comunidad.-

CAPITULO V. PRESENTACION CULTURAL

ARTÍCULO No. 05. Orquesta de Cuerdas SINEM, Platanar de Florencia.--

El Regidora Marcela Céspedes Presidenta Municipal agradece al grupo Orquesta de Cuerdas de Platanar por la presencia dice hoy nos van a deleitar con su talento y les da las gracias por estar participando en esta celebración.-

Este Joven Víctor Gómez hace una pequeña referencia del grupo indicando que es un proyecto del Sinem, esta es una filial donde agrupar cuarenta y cinco jóvenes que están trabajando y dentro de los instrumentos utilizados se encuentra el violín, violas y violonchelos y otro instrumento, indica que hicieron otra audición donde van a

ingresar aproximadamente 30 jóvenes más nos deleitan con dos piezas las cuales se indican a continuación:

“Danza de Vivir”

“Oda de la Alegría”.

“Melodía de Música Navideña”

ARTÍCULO No. 06. Palabras de la Vice-Alcaldesa Jenny Chacón Agüero.--

La Vice-Alcaldesa Jenny Chacón menciona que para el Gobierno Local y el Concejo Municipal es sumamente importante desea que en esta tarde donde nos sentimos profundamente orgullosos de celebrar cuarenta años en la que se declara el distrito de Cutris, expresa dos reflexiones en aquella época se le llamaba Ejecutivo Municipal hoy es Alcalde Municipal y el Concejo Municipal ha contribuido en la medida de sus posibilidades en este uno de los distritos más grandes y extensos del cantón de San Carlos da por hecho que esos Concejos Municipales han trabajado en la medida de sus posibilidades, han dado unos granitos de arena y es precisamente que quiero que hagamos esa reflexión cuando el señor hablaba de pioneros estamos diciendo de hombres y mujeres que abrieron brecha en ese distrito, indica que es por eso que nos tiene que servir de inspiración, pero también de reflexión si bien es cierto hoy el distrito de Cutris tiene una gran cantidad de necesidades es importante recordar aquellos valores y principios que son hoy en algunas oportunidades olvidados como el espíritu de servicio, la solidaridad, la búsqueda de aquellas personas que tienen menos, dice hemos trabajado por la búsqueda de mejoras indica que les deja un reto a las vecinas y vecinos que aman este distrito que desean verlo mejor, por eso como gobierno local le damos el apoyo y la mano, pero lo insto a trabajar a buscar un , un equilibrio con el medio ambiente, sigue manifestado que ya es hora de no más tala de árboles, cuidar nuestros ríos, cuidar nuestros suelos evitando contaminantes que envenenan nuestro suelo. Igualmente recalca que se debe buscar fortalecer a todos los miembros de la familia solo así podemos enfrentar toda una serie de cambios que vienen en esta nueva generación. Termina señalando que sigan adelante continúen luchando y los felicita al grupo de Sinem de Platanar dice que ahí está creciendo una plantita ojala sigamos el ejemplo de estos jóvenes, además expresa el saludo enviado por el señor Alcalde Municipal Alfredo Córdoba Soro, que no pudo estar presente por encontrarse fuera del país.--

ARTÍCULO No. 07. Palabras de la Diputada Mireya Zamora.—

La Diputada Mireya Zamora señala que hoy es un día para celebrar sus cuarenta años este distrito a través de sus líderes comunales indicando que es a ellos que le debemos el progreso de Cutris desde el más joven líder comunal hasta el Sindico, Regidor y con ellos nosotros los diputadas menciona que sirven de puente y son Ustedes los que nos pagan menciona además que estos distritos tanto Cutris como Pocosol necesitan más fuentes de empleo para que esas jóvenes no tengan que irse a la Meseta Central. Que debemos hacer nosotros en conjunto tanto los líderes comunales los Regidores, Síndicos y nosotros los Diputados es trabajar por Cutris dar nuestro mayor esfuerzo para que estas comunidades se desarrollen, dice que aquí no se vale color político, aquí se vale el líder comunal que es el que desarrolla los distritos las comunidades, menciona que solo el líder comunal y el Sindico sabe las necesidades de la comunidad, por eso tiene que estar tocando puertas porque es ahí donde se conoce las necesidades a través de ese líder comunal, así mismo menciona la gran labor que tiene los educadores en el desarrollo de los distritos, indica su razonamiento sobre el paquetazo de impuestos expresando que a las Asociaciones de Desarrollo se le aplicaría un impuesto, enfatiza en ello se está trabajando, todos los Diputados a ver como se exonere ese impuesto. Hay una emergencia es este país, pero no meter un impuesto sobre impuesto y que todos nosotros vamos a pagar ya que a es a todas las actividades lucrativas que se hagan sean Comités sean Asociaciones de Desarrollo considera una gran irresponsabilidad a todas las personas que hicieron este paquetazo

de impuestos. Insta a la gente a unirse en dialogo para evitar que este paquete de impuestos. Menciona además que ustedes nos pagan a nosotros, son ustedes que deben inaugurar los proyectos porque son los líderes comunales a lo que se deben reconocer, a los líderes. A los Regidores, a los Síndicos, son los que desarrollan las comunidades.-

Nota: Al ser las 5:00PM se retira de la Sesión la Regidora Liz Diana Vargas

Al ser las 5:06PM se incorpora a la sesión Municipal.-

Nota: Al ser las 5:06PM se retira de la Sesión Municipal la Regidora Marcela Céspedes Rojas, ingresa a ocupar su Curul el Regidor Everardo Corrales Arias.--

Nota: Al ser las 5:10PM se retira de la Sesión el Regidor Eli Roque Salas ingresa a ocupar su curul la Regidora Leticia Estrada Vargas —

El Regidor Carlos Corella Vicepresidente Municipal, continuando presidiendo la Sesión del Concejo Municipal.—

ARTÍCULO No. 08. Palabras de la Diputada Pilar Porras Zuñiga. —

La Diputada Pilar Porras expresa su agradecimiento a Dios la la oportunidad maravillosa que me da hoy de estar celebrando con todos ustedes en el pueblo que me vio nacer los cuarenta años del Distrito de Cutris yo creo que nadie duda en este país de la importancia de la dirigencia comunal, la que ha hecho grande este país y particularmente a ese cantón que destaca sobre los demás el cantón de San Carlos, me parece que es sumamente importante agradecerles hoy a todos ustedes y amuchos que ya no están entre nosotros pero que dieron una gran lucha por desarrollar nuestras tierras efectivamente el distrito de Cutris con casi 900 metros cuadrados es el más grande de este país, distrito fronterizo y que tiene grandes necesidades y que si bien es cierto la dirigencia comunal se ha arroyado las mangas se requiere aun mucho mayor esfuerzo y concidera que es es su responsabilidad y en eso hemos estado trabajando, si algo tiene el cantón de San Carlos es que no esperamos que nos lleguen las cosas de arriba nosotros y nosotras sabemos como empezar a trabajar y como lograr nuestros objetivos y nuetros propositos, agradece a Dios porque le ha permitido vivir las diferentes facetas dice que gracias a una mujer que esta aquí Aracelly Segura hay que darle a Dios lo que es de Dios y al Cesar lo que es del Cesar, comenta que ella se involucro en la dirigencia comunal antes de los nueve años y tambien en la politica y ella fue mi maestra para quen le pide un gran aplauso asi que al igual que ustedes se como se trabaja en una comunidad y que hay que hacer en una comunidad cuenta que ha sido Sindica de ser Regidora y de ser Vice-Alcadesa y tambien se que el Gobierno Local tiene que arrojarse las mangas para trajar por las comunidades porque no hay otra forma pero como se gobierna la manga el gobierno Local y el Gobierno Central pues es a traves de impuestos indica que no hay de otra invita a estudiar un poco más hau una pagina en Hacienda donde esta precisamente el paquete fiscal donde no esta escrito en piedra todavia se esta trabajando en eso y si algo no nos parece podemps buscar a las autoridades como dijo doña Mireya y hablar expresa que este país es un país bendecido por Dios estamos acostumbrados a vivir a lo grande pero a veces no queremos pagar, se requiere recursos para seguir progresando yo no se que va hacer este país sino hay la reforma fiscal como vamos a sobrevivir a partir del 2012, yo los invito a escuchar pero tambien a estudiar porque no siempre se dice la verdad de las cosas , agradece a una de las dueñas de el Ingenio Cutris por haber sido una gran fuente de empleo y es una de las empresas más viejitas de Cutris.-

Nota: Al ser las 5:16 PM se incorpora a la Sesión la Presidenta Municipal Marcela Céspedes Rojas **Nota:** Al ser las 5: 20PM se incorpora a ocupar su curul el Regidor Eli Roque Salas.-

ARTÍCULO No. 09. Presentación Artística del Grupo Folkorico San Joaquin.—

La señora Presidente Muncipal Marcela Céspedes Rojas agradece las palabras de las Diputadas Mireya Zamora y Pilar Porras así como a la Vice. Alcaldesa Jenny Chacón.-

El grupo de jóvenes de la comunidad de San Joaquín de Cutris proceden a realizar la presentación artística de un Baile Folklórico. —

CAPITULO VI. PALABRAS DE REPRESENTATES DE LA ASOCIACION DE DESARROLLO

ARTÍCULO No. 10. Palabras de miembros de la Asociación de Desarrollo Integral.
—

La señora Presidente Marcela Céspedes Rojas procede a da la palalabra a un representante de la Asociación de Desarrollo que quiere dirigirse al Concejo Muncipal

El señor Yader Araya agradece la presentacia de todos en un día tan importante en reconocer a las personas que han promovido durante todos estos años el desarrollo del distrito y gracias hoy tenemos la oportunidad de hacerlo, así mismo llama al Presbitero Roberth en su labores es una persona que ha sido integrada para el grupo de seguridad comunitaria y es uno de los organizadores que hemos planeado este evento invita al presbitero a brindarr unas palabras en estos cuarenta años.-

El Presbitero de la comunidad Roberth Chacón se refiere a su experiencia como sacerdote llegar a un distrito y saber que hay gente que desea colaborar en muchas cosas en las que uno pueda involucrarse, en donde hay muchas fuerzas vivas y deseos de hacer muchas cosas, surgir pero no solamente en infraestructura, construir vidas construir comunidad, construir ilusiones. comenta que lleva cinco años de estar en esta parroquia y es su primera experiencia como curaparroco y el siente bien en que le den una oportunidad de involucrarse, también he acompañado a el Comité de Seguridad comunitaria, a los que trabajan en educación , hemos tenido la oportunidad de convivir con los adultos mayores, con los jovenes entonces es de mucha riqueza por lo menos a nivel personal, felicitar por los esfuerzos que hacen en esta comunidad pedir a Dios que sigan llenando ilusiones a todas aquellas personas que tienen muchas ganas de trabajar y pedir a Dios para que el Gobierno tome conciencia que en cada comunidad hay mucha gente dispuesta a ayudar y que no nos convirtamos en carga sino en instrumentos para trabajar .—

El señor Yader Araya menciona que el grupo de Seguridad Comunitaria se formo hace nueve años y la labor realizada en todos estos años donde han enfrentado muchas dificultades expresa que requieren de más apoyo y solicitan la posibilidad de que la Fuerza Publica pertenezca a Ciudad Quesada, no como actualmente que pertenece a los Chiles. Además debo indicar que me asombra la capacidad de organización que tiene esta comunidad y el potencial de la zona, además felicita a todas las personas que están acá y felicita a don Luis Chacón por que Cutris le debe mucho a su persona.—

Sigue indicando el señor Araya que el Comité Organizador tomo la inicia para que hiciera una canción a la comunidad de Cutris y eso recayo en el señor Eltimo Jimenez, que lamentablemente no se encuentra sin embargo se invirtio un dinero para

grabar una canción por lo consiguiente se procede a escuchar las mismas las cuales tienen un mensaje muy especial.—

CAPITULO VII. RECONOCIMIENTO A LAS PERSONAS DE LA COMUNIDAD

ARTÍCULO No. 11. Reconocimiento a las personas de la Comunidad.—

La señora Presidente Municipal Marcela Céspedes Rojas señala que el señor Ramón Carranza va ser el que procederá a dirigir los reconocimientos algunos personales de la Comunidad

El señor Ramón Carranza realiza un afectuoso saludo indicado que la Asociación de Desarrollo y los colaboradores quieren ser un reconocimiento a los dirigentes de los diferentes caseríos del Distrito de Cutris que con su trabajo han permitido el desarrollo en los diferentes campos por eso ellos van a estar acá para que ustedes como testigos de honor se les entregue este reconocimiento a los dirigentes y les piden que pasen al frente a don Miguel Segura, Omar Arias, Fabio Morales, Mauricio Castillo, Marina Rudas, María Fernández Chacón, Bernal Rojas a José Alfredo Quesada, que son los miembros de la Asociación de Desarrollo así como el grupo de colaboradores señores Yader Araya , Carlos Castillo, Dilana Chacón, Roy Castro, Hugo Marin, Hilda González, Edwin García, Gerardo Segura, Aracelly Segura, Presbítero Robert Chacón, Miguel Barrantes, Luis Solís, y Maridilia estos son los colaboradores también se unen las señoras Diputadas Mireya Zamora y Pilar Porras y a la Presidente Municipal Marcela Céspedes para que nos acompañen en este grupo para que les entreguemos los reconocimientos.

El señor Ramón Carranza manifiesta que que el 40 aniversario de este distrito se le debe reconocer la labor de su dirigentes comunales es por ello que este grupo representativo que tienen acá es para que los vecinos reconozcan la labor que están efectuando en beneficios de las comunidad y solicitan que les brinden un aplauso porque esta gente ha estado trabajando para realizar esta celebración expresa que normalmente a los dirigentes los criticamos y en esta ocasión deseo que los conozcan y reconozcan la labor de los dirigentes comunales.—

El señor Ramón Carranza indica que son 57 personas las homenajeadas en este 40 aniversario del Distrito de Cutris todos han hecho un gran aporte, todos han realizado un trabajo importante por esta comunidad. El presbítero nos va a dar unas palabras sobre todo a estas personas que representan los diferentes caseríos del distrito de Cutris.--

Señala el Presbítero Robert Chacón que lo importante es responder a una pregunta de '¿el por qué se han elegido a estas personas? Fue por son personas y fueron personas que en su momento se llenaron de valentía de ilusiones y decidieron emprender un camino no como ahora de subirse al bus y viajar varios kilómetros por pavimento, ni tampoco de subirse a un avión e ir hacer una reunión a otro lugar sino que, muy probablemente a caballo con bueyes y carreta entre las montañas o por el río decidieron emprender un camino es que comenzaron en lugres muy difíciles como lo decía la persona que hablaba al inicio que cuando hablaban de Boca de Arenal era como un lugar muy diferente de muy difícil acceso, fueron personas que en medio de esas dificultades no echaron atrás sino todo lo contrario se llenaron de fuerza de ilusiones y emprendieron una aventura hasta lo que hoy conocemos como el Distrito de Cutris donde algunos aun hay dificultades en los caminos a nivel laboral, situaciones muchas veces difíciles pero que con ahincó construyeron una nueva vida para las generaciones, señala que algunas personas las tenemos presentes otras gozan de la presencia de Dios y en representación suya vienen sus familiares pero yo creo que a

los familiares de todas esas personas que hoy reciben homenaje les queda una gran tarea seguir el ejemplo de sus mayores, de sus abuelos o de sus padres y luchar para que el tiempo que Dios nos quiera permitir este distrito vaya alcanzando muchas experiencias de enriquecimiento a nivel comunal, a nivel de vida humana, a nivel de personas, a continuación se menciona a cada una de las personas dice que Dios siga Bendiciendo a todas las personas y a las que continúan con la labor.--

Boca de Arenal de Cutris

Guillermo Sáenz Sáenz
Pedro Nolasco Carrillo Cruz (que cumple 100 años ahora en el mes de enero)
Jorge Kooper
Ernesto Castillo Cortés (111 años)
Juan María Jiménez Barquero
Teófilo González León
Melchor González León
Juan Rafael Chacón Castro
José Félix Carrillo Cruz

San Josecito de Cutris

Federico Blanco Jiménez
Carmen Salas Salas
Joaquina Estrada Jarquin

San Jorge de Cutris

Miguel Ángel Brenes Chaves
Francisco Díaz Chavarría
Julián Chavarria Chavarría
Fausto Jiménez Arias
Alejandro Arce Ortiz

Bella Vista de Cutris

Taleriano Flores Caseres
Luis Arce Rojas
Victorino Solís Chaves
Samuel Valverde Cubillo
Lisandro Valverde Cubillo
Manuel Jiménez
Sergio Chaves Salazar

San Marcos de Cutris

Carlos Varela Acuña
Juan Vega Gómez
Eduardo González
Adela Alfaro
Arabela Castro
Gonzalo Rojas
Víctor Vega Gómez

Almendros de Cutris

Luis Madrigal Gamboa
Enrique Herrera Carvajal
Luis Ángel Sibaja Soto
Hilda Mora Villalobos
Clemente Sirias Morales
Nidia Cordero Rojas

San Joaquín de Cutris

Román Alemán
Ángel Esteban Araya Rodríguez
José Carranza

Coopevega de Cutris

Carlos Campos Solórzano
Heriberto Arrieta Corrales
Rafael Azofeifa Quesada

San Vito de Cutris

Félix Vargas Peñaranda
Juan Rafael Cambrono Vargas
Humberto Corrales Murillo
Oscar Freddy Rodríguez Arroyo

Moravia de Cutris

Rubén Bolaños López
Reynaldo Vargas Hernández
Rafael Sandoval Arias
Bernardo Soto Martínez
Fernando Hurtado Hurtado

Corazón de Jesús Cutris

Gilberth Rodríguez Duarte
Santiago Rodríguez Barquero

Kooper de Muelle

Cruz Reyes Bolaños
Pedro Mena Pineda
Jorge Morales Sánchez

CAPITULO VIII. HOMENAJE AL SEÑOR LUIS CHACON OBANDO

ARTÍCULO No. 12. Homenaje al señor Luis Chacób Obando .—

El señor Ramón Carranza señala que a don Luis Chacón Obando ha sido el dedicado en este 40 aniversario del Distrito de Cutris, indica que el distrito de Cutris reconoce ese trabajo esa familia Chacón en representación de todos ellos también y que le decimos al igual que a estos dirigentes muchas gracias, muchas gracias por ser ejemplo de trabajo ejemplo de desarrollo para los niños, para los jóvenes, para los viejos, que cuando se hacen las cosas por amor, cuando se quiere un pueblo se trabaja y se trabaja con honestidad, para don Luis Chacón se expresan nuestro agradecimiento en nombre de la Asociación de Desarrollo y nombre de todas las personas que se unieron para trabajar en este cuarenta aniversario del Distrito de Cutris reitera nuevamente a don Luis Chacón que “Muchísimas Gracias”, el reconocimiento de un pueblo que lo quiere.—

ARTÍCULO No. 13. Presentacion Artística Liceo Rural de San Joaquin de Cutris. —

Concejo Municipal de San Carlos
ACTA 76-2011
PAG.13
Sábado 26 de noviembre del 2011

Sesión Extraordinaria

La señora Presidenta Municipal Marcela Céspedes Rojas señala que se procederá a efectuar un baile folklórico a cargo del Liceo Rural de San Joaquín de Cutris esto en honor del dedicado del 40 aniversario señor Luis Chacón Obando. —

La Presidenta Municipal agradece la invitación brindada por la Asociación de Desarrollo y el Concejo de distrito por la celebración de su aniversario, finaliza pidiendo un aplauso al grupo de Danza y nuevamente reitera su felicitación a todas y a todos que hoy están de aniversario.--

AL SER LAS 18:25 HORAS, LA SEÑORA PRESIDENTE MUNICIPAL, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN.--

María Marcela Céspedes Rojas
PRESIDENTE MUNICIPAL

Estela María Vargas Cordero
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL A.I.

EMVC

Concejo Municipal de San Carlos

ACTA 76-2011

PAG.14

Sábado 26 de noviembre del 2011

Sesión Extraordinaria

